

Ein „Goldenes Äffchen“ aus China

Betrachten wir eine andere Wertentwicklung von 1980 bis heute, die anfangs durchaus am anderen Ende der Preisskala spielt. Am 15. Februar 1980 erschien in der Volksrepublik China eine Marke zum Jahr des Affen (MiNr. 1594), Nennwert 8 Fen. Die Marke war im deutschen Briefmarkenhandel für 20 bis 25 Pfennig problemlos erhältlich. Heute ist diese Briefmarke mit 2700 € bewertet. Auch wenn man im Fall eines Verkaufs nur die Hälfte davon Erlösen sollte, ergibt sich eine jährliche Verzinsung von etwa 30%. Hier ist es sicher nicht leicht, eine bessere Anlagealternative zu finden.



Zu dieser Entwicklung haben verschiedene Faktoren beigetragen. Bis um 1980 war Briefmarkensammeln in der Volksrepublik China als „bürgerliche Beschäftigung“ verpönt. Neu erscheinende chinesische Sonderbriefmarken wurden hauptsächlich gegen Devisen ins Ausland verkauft. Erst Mitte der 1980er Jahre hat sich in der Volksrepublik China wieder ein Briefmarkenmarkt etabliert. Seither kaufen

Chinesen ihre Briefmarken wieder aus dem Ausland zurück. Das führte zu mehreren Spekulationsschüben, die unter anderem dieser Marke zu ihrem erstaunlichen Wertzuwachs verhalfen.

Wertentwicklung VR China MiNr. 1594

